
 

COMPTE-RENDU DE LA PLENIERE DU CONSEIL DE QUARTIER JOUÉ CENTRE 

Mardi 6 février 2023 
 
Début de la séance : 19h00 
Présents : 70 
 

Monsieur le Maire a débuté la séance en saluant les élus et les membres du bureau présents. Il a remercié 
ces derniers pour leur investissement dans leur quartier. 
 
Monsieur le Maire a souhaité dès le début évoquer des sujets qui préoccupent les habitants :  
 

- Projet de foncier sur Jules Ferry, Terrain en vente auprès d’un promoteur qui réalisera 20 maisons 
individuelles et un collectif – projet pour fin 2025/2026 

- Parking indigo : Point noir de la ville – Suite à une rencontre avec le Préfet, la BAC sera présente 
pendant deux mois. Un premier bilan sera dressé avec le Préfet dans un mois  

- Les pigeons – il faut arrêter de les nourrir – on écrit aux riverains mais les gens continuent de nourrir 
les pigeons 

- Où sont les chevaliers du rond-point des Trois Croix ? – il y a eu un accident de la route. L’œuvre a 
été réalisée par un artiste dont il faut l’accord pour la restauration. Le dossier est en cours de 
négociation avec les assurances (nous allons prévoir un article dans le magazine Joué Ma Ville) 
L’œuvre sera ensuite emmenée dans le Loiret et l’artiste effectuera les réparations mais pas avant 
fin 2024. 

- Circulation complexe dans le centre. Le tramway est une chance mais il a coupé la ville en deux 
(avenue de la république) – La ville doit effectuer une réflexion globale sur les sens de circulation 
dans le centre avec le travail du Conseil de quartier en 2024 sur ce sujet. Un test de sécurisation 
des écoles pourrait être réalisé aux heures d’entrées et de sorties avec une première 
expérimentation à l’école Marie Curie. La rue du Comte de Mons serait fermée 30 minutes le matin 
et le soir. – Ces réflexions seront vues cette année par le conseil de quartier. 
 

Présentation des 7 conseils de quartier par Sandrine Fouquet : adjointe à la vie de la cité, aux relations 
internationales et aux systèmes d’information. 
 
Présentation des projets réalisés par les conseils de quartier : 
 

- Installation de ganivelles, allée des Grands Chênes, pour protéger les pieds des chênes et permettre 
le compostage des feuilles en attendant le projet complet de réfection du quartier : 6000€. 

- Pose de coussins berlinois rue des Primevères 
- Création d’un aménagement piétonnier allée André Malraux 
- Ouverture du Passage derrière le centre Social et le secteur jeune, à côté de la Tour rue Paul Louis 

Courrier : un système de chicane afin d'empêcher la traversée des 2 roues. La plantation d'un 
alignement d'arbres (amélanchiers) et la pose d’une borne à déjections canines 

- Installation d’une boîte à livres 
- Participation des différents bureaux au World Clean Up Day : journée de nettoyage mondial : total 

sur la Ville : env. 207 kg 
 
Présentation des réalisations, projet en cours et à venir par le Président du Conseil de Quartier, Monsieur 
Michel CRAVENAUD 
 
PROJETS REALISES :  
 

- Installation d’une borne à déjections canines au 1 rue Henri Dunant 
- Réaménagement du passage entre la rue Edith Piaf et Leyritz et installation d’une borne à déjections 

canines  
- Réaménagement jardin de la Frazellière : pose d’un banc 
- Aménagement sécuritaire rue des Ribains avant le passage à niveau 



- Rue du Clos Neuf : création d’un passage piéton devant l’Espace Clos Neuf – mise en place d’une 
zone 30 avec panneau et marquage au sol 

- Réaménagement de la sortie place Nicolas Bouilly sur Aristide Briand (stops et potelets). 
- Rue Chantepie, création d’une place PMR face au n°71 pour les patients de la maison médicale 
- Création de passages piétons Chantepie Sud 
- Marquage de la zone 30 - Chantepie Sud 
- Bande jaune rue Giroye proche du rond—point des trois croix  
- Rue du Comte de Mons : flèche au sol indiquant le sens de circulation pour éviter que les 

automobilistes sortant des stationnements ne repartent en sens inverse. 
- Bande jaune rue Descartes, au croisement avec la rue Gallieni 
- Marquage de places de stationnement parking rue Corneille 
- Marquage au sol de la rue Jean de la Fontaine 
- Amélioration du Carrefour Marbellière, Pierre Curie, Sainterie 
- Marquage au sol sortie Marbellière rue Pierre Curie 
- Sécurisation de la sortie de la Marbellière / rue Becquerel 
- Miroir rue de Beaulieu, au regard de la rue Renoir pour permettre la visibilité des voitures venant du 

Pont Volant 
- Installation d’une borne textile et d’une corbeille de propreté à côté du containeur à verres rue de 

Chantepie / La Grange 
- Installation d’une boîte à livres près de l’école République Liberté 
- Installation d’une boîte à livres place de la Grange (inauguration le 12 février 2024) 
- Composteurs partagés  
- Participation à la World Clean Up Day : 31 kg de déchets ramassés 
- Exposition place François Mitterrand sur l’évolution de Joué-lès-Tours de 1960 à 1980. 
- Ouverture de la classe Musée avec la traditionnelle dictée  
- Parcours du Patrimoine Jocondien : enrichi cette année de l’Orgue de l’église Saint-Pierre Saint-

Paul 
 
PROJETS EN COURS DE REALISATION : 
 

- Améliorer la circulation rue de la Sainterie carrefour Marie Laurencin  
- Réaménagement de la circulation et du stationnement rue Irène Joliot Curie (mars 2024) 
- Réaménagement de la circulation et du stationnement rue de la Frazellière  
- Rue de Chantepie : demande de coussin berlinois en attente de la reprise de la route 

approximativement face au 144 
 
PROJETS EN COURS DE REFLEXION : 
 

- Amélioration de la circulation rue Giroye 
- Projet de passage piéton rue de la Maucannière dans le prolongement du trottoir Nord de la rue 

Becquerel 
- Projet d’aire de Fitness, de Table de tennis de table et de Marelle avenue de la République – 

Jardin Giroud et Europe 
- Gestion globale des déchets 
- Opération voisins vigilants 
 

Monsieur le Maire a repris la parole pour présenter les travaux réalisés par la ville que le quartier :  
 

- Installation d’une supérette Carrefour Express à la Grange 
- Installation d’un fromager : la Passion du Fromage place François Mitterrand 
- Installation d’un marchand de trottinettes place François Mitterrand 
- Eglise Saint Pierre Saint Paul : modification de la dalle de la Nef (35 000 €) et installation de 

l’orgue cofinancé par l’association, la Ville et des mécènes.  
- Place François Mitterrand : parvis de l'hôtel de ville : installation d'une main courante côté archive 

et réaménagement du massif et pose d'un garde-corps côté accès parking   
- Requalification du sol de l’aire de jeux rue Giroye (en cours - 15 000 €) – nouveau sol souple avec 

finition en gazon synthétique – fermeture 1ère quinzaine de février 
- Réalisation d'un îlot de fraîcheur école République-Liberté (27 145,41 €) 
- Requalification du jardin des AFN  
- Rue Vincent Auriol – travaux sur le réseau d’eau pluvial - remise en état du collecteur 

 
Puis, la séance d’échanges s’est ouverte et ont été évoqués divers sujets : 



VOIRIE 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

Rue de Chantepie   Difficulté à vivre avec une circulation dense  
 
Trottoirs trop bas  

Une réflexion globale sur un plan 
d’ensemble de la mobilité dans le 
cœur de ville est à prévoir à court 
terme. Des propositions seront 
faites d’ici 2026. 

Rue Anatole France Demande que les réseaux aériens soient 
enterrés.  
 
Problématique de stationnement les jours 
du marché. 
 
Carrefour Chantepie/ Anatole France Très 
dangereux 

La ville va regarder avec attention 
les solutions notamment pour 
retrouver du stationnement  

Rue Jean de la 
Fontaine 

Très belle réalisation que la voie partagée – 
Ce Projet peut-il être reproduit rue Jean 
Rogier ?  

Les services vont étudier la 
faisabilité  

Parking Indigo Travaux en cours mais pas d’activité sur le 
chantier  
 
 
 
 
Le parking reste payant pour les locataires 
durant les travaux  

Il faut attendre que les conditions 
météorologiques soient favorables 
pour la pose de la résine au sol. Le 
temps doit être sec. 
 
 
Ce n’est pas normal, la ville va 
contacter indigo   

Place J N Bouilly Problème de bruit lié à des jeux de ballon 
 
 
 
 
 
 
 
 
Qui nettoie la place ?  
 
 
 
 
Mettre un cendrier  

 La construction des bâtiments crée 
une caisse de résonnance. Il 
manque des lieux pour les jeunes 
dans le centre. La Police Municipale 
passe souvent l’été. Est-ce qu’il faut 
mettre des plots / des jardinières ? 
les servies vont étudier ces 
solutions. 
 
Val Touraine Habitat pour les parties 
dont elle est propriétaire. La Brigade 
ville propre intervient aux abords du 
distributeurs de déjections canines. 
 
On regarde pour mettre un cendrier 
sur le domaine public 

7 rue Mirabeau Un projet de Parking était prévu ? L’expulsion des locataires est en 
cours mais ce sont des procédures 
longues. On a aussi un projet de 
jardin partagé demandé par des 
riverains.    

Rue Gutenberg Les camions de l’entreprise Bouvier 
salissent la rue 

La société aurait été vendue 

 Trottoir devant Jardiland toujours pas refait  Les services de la ville vont 
relancer l’entreprise qui doit 
intervenir.  

Rue du Clos Neuf Refus de priorité à droite et vitesse 
excessive  

La ville a mis des ralentisseurs 
dans beaucoup de rues mais on 
reporte les problèmes de 
circulation. On n’a 
malheureusement pas le vaccin 
contre les incivilités. C’est un 
problème de vivre ensemble – les 



services vont étudier des solutions 
mais nous ne vous promettons pas 
de miracle  

12 rue Sadi Carnot  Bande jaune dessinée qui supprime 10 
emplacements de stationnement dans une 
rue tranquille sans consultation des 
riverains 
 
 
 
Stationnement alterné. Cette solution pose 
des problèmes de stationnement 

Michel Cravenaud : bande mise 
suite à la demande de riverains – 
certaines bandes ne servent à rien 
et elles vont être effacées – 
Monsieur le Maire ira sur place. 
 
 
C’est la loi, le code de la route dès 
lors où il n’y a pas de marquages 
de stationnements 

Rue George Sand Parking Indigo - Pas de communication sur 
les travaux et résiliation d’abonnement non 
prise en compte  

La ville va contacter Indigo  

 
ESPACES VERTS 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

PLU Création d’une voie douce vers le lac   Elle est prévue dans les prochaines 
années. Pour y arriver, il faut prévoir 
une passerelle au-dessus du 
périphérique. Ce sont des dossiers 
qui prennent du temps mais lié au 
dossier du développement des 
Carmeries 

Projet Jule Ferry  Une Aire de jeux est-elle prévue ?  Les citoyens souhaitent des jeux 
mais pas à côté de chez eux. 
Il faut trouver des lieux 
Les services de la ville y travaillent 
sur l’ensemble de la ville. 
Le pumptrack est un succès alors 
que personne n’en voulait   

 

 
AUTRES 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

 Ramassage des déchets : plus qu’une 
collecte par semaine au lieu de deux  

On observe des changements 
d’habitudes. De plus en plus de bacs 
jaunes sont utilisés (ils sont d’ailleurs 
un peu petits) et les bacs d’ordures 
ménagères de moins en moins. La 
Métropole a constaté une baisse 
importante de volume de ramassage 
le second jour de la semaine – les 
services de la Métropole restent en 
veille 

 Composteurs  
Depuis le 1er janvier obligation de 
compostage des biodéchets  

Une délégation de service public est 
en cours d’attribution à la Métropole. 
Des composteurs pourront alors être 
distribués 

Résidence Chantepie Les composteurs sont-ils réservés aux 
résidents ou ouverts aux autres habitants ? 
Celui de la résidence devient trop petit  

Un rendez-vous avec Monsieur 
Cravenaud est planifié 

 Concert inaugural du nouvel orgue les 6 et 
7 avril prochain  

 



 Trop de déjections canines sur les trottoirs  La Police Municipale va remettre des 
amendes  

 Descente proche de la Résidence le 
jocondien – la voirie est très usée  

 Les services de la ville vont 
regarder.  

Boulevard Jean Jaurès Squat boulevard Jean Jaurès   Les maisons appartiennent à 4 
propriétaires suite à une succession. 
La ville n’intervient pas sur le 
domaine privé et a dû mettre une 
forte pression aux propriétaires pour 
qu’ils déposent plainte (environ 10 
ans). A ce jour, il n’y a plus de squat. 
Les biens sont à vendre 600 000 €.  

 
JOUE PROXIMITE 
 

Pour des dysfonctionnements ponctuels, des dégradations ou demandes d’intervention, appeler 
directement Joué Proximité au 02 47 39 71 26 ou par mail à l’adresse joue.proximite@jouelestours.fr 

 
Monsieur le Maire a clos la séance en remerciant de nouveau les nombreux participants et en les invitant 
au verre de l’amitié. 

Date du prochain bureau :  
 

Mardi 5 mars à 19h00 à l’Espace Clos Neuf 


